

Fecha 03.12.2009	Sección Primera	Página 4
----------------------------	---------------------------	--------------------



**LEO
ZUCKERMANN**

Juegos
de poder

leo.zuckermann@cide.edu

Beatriz Paredes se define

Se trata de una típica conducta priista: para no meterse en enredos políticos, guardan silencio o son oblicuos en sus declaraciones.

Un líder político debe tomar posturas sobre asuntos públicos cuando se están discutiendo, no cuando ya fueron debatidos y votados. Resulta muy fácil para la presidenta del PRI decir que está a favor del derecho de las mujeres a interrumpir un embarazo no deseado cuando los miembros de su partido, en 17 estados, ya votaron a favor de penalizarlo.

En lo personal, me hubiera gustado leer hace tiempo el artículo que **Beatriz Paredes** publicó este lunes en *El Universal*. La dirigente priista se tardó, y mucho. En su columna en *Milenio*, **Ciro Gómez Leyva** la había invitado en varias ocasiones a manifestar su postura. Pero **Paredes** guardó silencio hasta que el estado número 17, Veracruz, prohibió la interrupción voluntaria del embarazo. Ante un hecho consumado, ya cuando los priistas habían apoyado la penalización, entonces habló la dirigente del PRI: está en contra de la prohibición pero, por ser demócrata, respeta la posición de sus compañeros de partido que la votaron.

Se trata de una típica conducta priista: para no meterse en enredos políticos, guardan silencio o son oblicuos en sus declaraciones. Ahí está el caso del gobernador de Veracruz, **Fidel Herrera**, quien escribió un artículo justificando la penalización del aborto en su estado con el curioso argumento de que la nueva legislación beneficia a las mujeres.

Quizá **Paredes** y **Herrera**, en lo personal, estén a favor del derecho de las mujeres a decidir pero, como políticos que son, subordinan sus convic-



Página 1 de 2
\$ 20599.46
Tam: 337 cm2
LQUIROGA

Continúa en siguiente hoja

Fecha 03.12.2009	Sección Primera	Página 4
---------------------	--------------------	-------------

El PRI es una federación de muchos intereses diversos que carece de un proyecto común. Ese es su principal problema.

ciones a la negociación de intereses. En este caso, se acomodaron a los intereses de grupos conservadores que han presionado al PRI para que, junto con el PAN, prohíban el derecho de las mujeres a decidir.

El PRI es una federación de muchos intereses diversos que carece de un proyecto común. Ese es su principal problema. Sus decisiones las acaban imponiendo los intereses de los grupos beneficiarios del *statu quo*. El PRI no quiere una verdadera reforma

energética porque el sindicato petrolero se opone. El PRI no quiere una reforma fiscal porque esto afectaría los intereses de grupos beneficiarios de regímenes de excepción como los autotransportistas o los productores agropecuarios. El PRI no quiere una reforma en telecomunicaciones para no pelearse con empresarios monopolistas u oligopolistas. El PRI no quiere legalizar el aborto para no enfrentarse a la Iglesia católica. Son los intereses los que dominan e imponen la agenda. El resultado es que el PRI sabe lo que no quiere, pero no sabe lo que quiere.

Beatriz, sin embargo, afirma que ella es una "persona de definiciones". Presenta una larga lista: en su historia ha optado por los campesinos, la reivindicación indígena, lo público sobre lo privado, el robustecimiento del sector social de la economía, la participación de la sociedad civil, la equidad de género, la reivindicación de las causas de las mujeres. Y finalmente se pronuncia: está a favor del derecho de la mujer a decidir sobre su cuerpo.

Pero como **Paredes** también tiene una convicción "democrática", pues simplemente da "batallas, en los temas de mis convicciones, como una militante más, con un rango de dirigencia, pero no con una dirigencia ni autoritaria ni vertical". Se dice respetuosa del "partido federalista" y de "la libertad democrática de los legisladores locales de filiación priista". Está claro: entre su convicción a favor del derecho de las mujeres a decidir y el derecho de los legisladores de su partido a prohibirlo, ella opta por lo segundo. Se vale. Lo lamentable es que **Beatriz** no lo haya dicho antes; que haya guardado silencio durante el debate y ahora, a toro pasado, se defina.